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ÇgMITE_dWTB'AIDE SOCIALE DE LA VILLE DE LIT,TE

Messieurs les membres du Comité Actif d'Entr'Aide Sociale 
de la ville de Lille, se sont réunis à L'Hôtel de Ville, samedi 
il janvier, a dix heures, sons la présidence de M. Bertrand 
adjoint au Maire- ’

Etaient présents : M.M. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Delporte, Receveur Municipal;
Cousin, administrateur des Hospices;
Dumoulin, secrétaire administratif de la

Bourse du Travail;
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de 

secours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de Lille;

Mlle G-ovin;

Cassel, secrétaire général de 1TOffice Dépar
temental des Mutilés et Victimes de 
la Guerre;

Leplat, président de la Ligue du Bien Public;
Legrand,président de^la Fédération Patronale’ 

de la 1ère Région Economique;
Turbelin, président de 1’Association pour se

courir les pauvres honteux.

En ouvrant la séance, M.le Président donne lecture du procès- 
veroal de la reunion du 28 décembre qui est adopté sans observation, 
uis il donne connaissance à 1’Assemblée de la liste des dons en ar

gent reçus récemment’

A ce propos, 1’Assemblée décide de reprendre la publication 
dans la Presse des listes de souscriptions.

+ 
+ +

M. le Président fait un compte-rendu de la Fête donnée le 29 
Décembre pour les enfants réfugiés*

L’Assemblee prend acte.

+ 
+ +

, M. Planque fournit des indications quant aux instructions don
nées par 1’Autorité allemande pour l’envoi des colis aux prisonniers

Des communiqués paraîtront dans la Presse afin d’informer les 
familles.

L’Assemblee donne son accord.
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Mo le President donne des informations quant au nombre de 
rations de .soupes, 35.706 pendant le mois de Décembre, soit 
±.±52 par jour; 7.477 au cours de la semaine du 1er au 6 janvier, 
soit 1.246 rations par jour»

L’Assemblée prend acte.

Mlle Président fait connaître qu’il a reçu une note de M.le 
Maire appelant son attention sur le retard apporté dans 1’établis
sement desencuetes, les conditions dans lesquelles celles-ci sont 
laites ne semblant pas^appropriées aux besoins d* un service d’en- 
tr'aide dont la qualité essentielle doit être la rapidité d’appli
cation des mesures.

/ville G-ovin souligne à ce propos que le service de Mme Pétin 
a été très embouteillé au cours des mois d’Octobre et de Novembre 
mais que cet état de choses va certainement s’améliorer.

Elle demande- afin de ne pas obliger les assistantes à retour
ner . plusieurs fois dans .Les mêmes maisons - si les convocations pour 
les distributions de vêtements pourraient ctre envoyées par les soins 
de la Mairie.

MoPlanqn.e indique qu’il est préférable de les envoyer par la Poste.
L’Assemblée donne son accord-

M»le Président donne lecture
d’une bénéficiaire des 

L’Assemblée prend
secours 
acte.

du
d’une lettre de remerciements 
Gomité d’Entr’aide.

Mile G-ovin signale qu’elle a constaté des disparitions de vê
tements dans le Vestiaire., Elle demande qu’un local pouvant être fer
mé soit mis à sa disposition ou qu’une surveillance soit exercée.

Mo Planque examinera la question..
Séance levée à onze heur

Le Secrétaire,
M. PLANQUE.



COMITE d’ENTR’AIDE SOCIALE DE LA VILLE DE LILLE

Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aide Sociale de la 
Ville de Lille se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, samedi 25 Janvier, 
a dix heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au Maire.

Bertrand, adjoint au Maire,
Planque, secrétaire général de la Mairie, 
Cousin, administrateur des Hospices, 
Leplat, président de la Ligue du Bien

Public,
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de 
Secours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de Lille,

Go vin o

Cassel, secrétaire général de l’Office 
Départemental des Mutilés et Victimes 
de la Guerre,

Delporte, receveur municipal,
Dumoulin, secrétaire administratif de la 
Bourse du Travail,

Legrand, président de la Fédération de Pa
tronage de la 1ère Région Economique,

Turbelin, président de l’Association pour 
secourir les pauvres honteux.

En ouvrant la séance, M. le Président donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du II Janvier qui est adopté sans observation. 
Puis il donne connaissance à 1’Assemblée de la liste des dons en ar
gent reçus récemment.

A ce propos, M. Leplat fait connaître que les quêtes à demi ci 1e, 
qui ont été suspendues en raison du mauvais temps, vont reprendre 
incessamment.

•+ 
+ +

M. Planque fait connaître que 2.000 paires de sabots seront com
mandées. La dépense sera prélevée sur le boni du Comité de Ravitail
lement.

L’Assemblée prend acte.

+
+ +

M. le Président donne lecture d’une note de M. le Maire visant 
les distributions de soupes populaires.



Il donne egalement. communieati-on d’une 'lettre de M. Thellier 
de Poncheville qui sollicite, au non du Secours -National, 1*autoris
ation d acheter des tickets de souped qui ' seraient distribués nar 

les soins de cet - organisme' aux familles plus particulièrement né- 
cessiteuses. ■

L’Assemblée àyàiit donné son accord/M. l’Abbé Lanselle fait 
connaître que l’oeuvre des Conférences de St-Vincent de Paul dési- 
r er ait obtenir la meme faVe.ui?*

L’Assemblée donne également un avis favorable.

4* 
+ +

Sur intervention de.M. le Président, Melle Govin fait connaître 
que lors des Fetes de Noël, 1948 tabliers ont été distribués aux 
entants de I a 6 ans, ce qui a entraîné une dépense de 32,142 frs.

D’autre part, au 23 Janvier 2.120 personnes ont été convoquées 
par le Service du Vestiaire et ont reçu des vêtements, couvertures, 
chaussures pour enfants, secours en espèces, etc...

L’Assemblée prend acte.

+
+ +

_. Président donne lecture d’une circulaire préfectorale
indiquant que des ustensiles de cuisine pourraient être mis à la 
disposition de la Ville pour être distribués aux familles sinistrées 
ou réfugiées.

Tous renseignements utiles seront adressés à M. le Préfet.

+
+ +

* Président e stipe que des tickets de charbon pourraient
etre accordes, exceptionnellement, à des familles nécessiteuses»

Le charbon serait envoyé par l’intermédiaire du Service Munich — 
pal des Charbons et le marchand serait invité à adresser sa facture 
au Comité d’Entr’aide.

L’Assemblée donne son accord.

+
• + +

M. le Président appelle l’attention de l’Assemblée sur la 
situation de la famille Deber, I rue de la Hallotterie, Le Qhef



de famille,, exploitant 
d’un accident d’auto, 
et pharmaceutiques trè

une boulangerie, a été récemment victime 
ce_qui lui occasionne des frais médicaux 
s importants, d’où gêne dans la famille«

elle souligne que les prêts sont interdits, mais
que M DFBffi X acgrder un secours de 1.000 frs à condition 
son rétablissementî engagement de «Courser cette somme, dès

Séance levée à onze heures,

Le Secrétaire, 

M. PLANQUE.



Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’Aide Sociale de 
la Ville de Lille se sont réunis à l’Hôtel de Ville, samedi 15 Fé
vrier, à dix heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au 
Ma ire »

Etaient présents: M.M. Bertrand, adjoint au maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Delporte, receveur municipal;
Cassel, secrétaire général de l’Office 

Départemental des Mutilés et Victimes 
de la Guerre;

Cousin, administrateur des Hospices;
Dumoulin, secrétaire administratif de 
la Bourse du Travail;

l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de 
Secours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de -Lille;

Leplat, président de la ligue du Bien 
Pub 1 ic ;

Turbelin, président de l’Association 
pour secourir les pauvres honteux;

Mlle Govin.
excusé ; M. Legrand, président de la Fédération de 

Patronage de la 1ère Région Economique.

En ouvrant la séance, M. le Président donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 25 Janvier qui est adopté sans observation, 
puis il donne connaissance à 1’Assemblée de la liste des dons en 
argent reçus récemment.

_ v -pM. leplat remet a M. le Président une somme de 851,25 provenant 
de quêtes faites à domicile.

x
X X

Mlle Govin ayant signalé qu’en ce qui concerne les galoches, 
les pointures 57-58-59-4-0 manquent, M. Delporte fait connaître qu’il 
a reçu des ordres formels de 1’Administration Supérieure pour ne plus 
payer les achats dépassant 6.000 frs et effectués sans passation de 
marché.

11 souligne que ces marchés devront avoir reçu l’approbation du ^onseil Municipal.
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Après un débat auquel prennent part tous les raerabres de
1 Assemblee, Li. le Président demande à'It. Delporte le.. ¥ôi<l.O|i.r bien 
examiner en sa compagnie, le problème du règlement des''dépen.ses 
faites pour le compte du Comité d ’Entr ’aide,.

11. Delporte donne son a ccord

le Président donne lecture dTune‘ lettre adressée à
Il f l _ le xlaire au sujet de 1’ ouverture d’une saison
d’operettes au Théâtre Sébastopol.

Sur intervention de LI. le Président, II. Leplat rend compte 
d une visite qu’il a faite à II. le Paire et d’un entretien qu’il 
eut avec M. Decoster aux fins de location de la salle de la Socié
té industrielle, ce qui permettrait à la Ligue du Bien Public de 
continuer 1 organisation des représentations théâtrales, au profit 
du Comité d’Entr’aide Sociale. ’

Il ajoute que, toutefois, le bénéfice laissé par ces repré
sentations sera moins important que précédemment.

L Assemblée, tout eh regrettant que la décision susvisée 
vienne priver le Comité d’Entr’aide de ressources certaines.adres- 
8® 888 Zlfs ^eaei-ciements à M. Le plat pour l’effort qu'il â accon- 
pli en faveur de l’Oeuvre.

T ,, Résident donne connaissance à 1’Assemblée de plusieurs
lettres de remerciements, puis il demande à la réunion de vouloir 
bien statuer que quelques cas particuliers :

As... él* Coll et, . in s t,i tut eu r libre en 
retraite, 17 rue Charles de xluyssaert» " ' ’

L’Assemblée décide d’accorder un- secours de 200 fis.

2 ° ~ lABAAfecoAL de. ^e. Catherine. .GAUTHIER, rue Halsence .

. Cr,tte personne ne semble pas utiliser les soupes populaires 
qui lui ont ete accordées. M. le Président la convoquera.

 St-Vincent de Paul, rue Gantois.

Demande de soupes populaires pour les orphelines de, plus de 
14b ans.
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L’Assemblée décide' d’accorder des soupes payants aux orphe
lines recevant les allocations de chômage et des soupes gratuites 
aux orphelines à charge de la communauté.

M. le Président déclare que M.le Maire 
barême pour accorder des soupes populaires 
un salaire.

l’a prié d’établir un 
aux ouvriers percevant

Il donne lecture du rapport qui a été établi et propose
d’adopter le bareme ci-contre :

Salaire
Familles comprenant 3 enfants de moins de

14 ans ; 205 à 255^ par
semaine

4 —• — 256 à 299
5 — — 300 à 350
6 — — 351 à 401
7 — — 402 à 450
8 — — 451 à 500

L’Assemblée donne son accor d ,T/r. le Pr«aident ayant souligné 
que les solliciteurs devront se présenter dans les dispensaires 
et fournir un bulletin de paie à l’appui de leur demande.

+
+ +

M.Dumoulin fait connaître que ses occupations à la Bourse 
hu Tro.v..il ne lui permettent plus de procéder à l’examen des 
enquêtes les mercredi et samedi après-midi. Il demande à être 
remplacé le samedi.

Sur intervention de M.le Président,M.Cous in accepte de 
suppléer M.Dumoulin.

Séance levée à onze heures trente.

Le Secrétaire,
Mo PLANQUE



Messieurs les Membres du. ■ Cotai té Actif "d »Entrr aide Sociale de 
la Ville de.. Lille' se sont réunis à l’Hôtel de Ville, ■ samedi 1er 
Mars,, à dix heures,., sous la présidence de il»; Bertrand, * adjoint au 
Maire.

Etaient présents- : M.M. Bertrand, adjoint au. iiaire;
Planque, secrétaire général de la 

Mairie ;
Delporte, receveur municipal;
Cassel, secrétaire général de l’Offi- 

ce Départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre;

Dumoulin, secrétaire administratif 
de la Bourse du Travail;

l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité 
de Secours aux convalescents néces
siteux des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Public;

Mlle Govin.

excusés : M.M. Cousin, administrateur des Hospices;
Legrand, président de la Fédération 

de Patronage de la 1ère Région Eco
nomique ;

Turbelin, président de l’Association 
pour secourir les Pauvres Honteux.

En ouvrant la séance,. M. le Président donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 10 Février, qui est adopté sans observation, 
puis il donne connaissance à 1’Assemblée de la liste des dons en 
argent reçus récemment.

+ 
+ +

M. le Président fait connaître qu’il a reçu un certain nom
bre de notes de M» le Maire :

N. annonçant la remise de biscuits aux bénéficiaires de sou
pes populaires;

O. visant la nécessité de freiner les distributions de vête
ments ;

P. concernant la délivrance de bons d’achat pour l’obtention 
d’objets provenant du Vestiaire..
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4° la réorganisation du service d’enquêtes à domicile;
5° la fermeture du vestiaire à partir de fin Mars ou du 1.5 Avril 

en vue de l’inventaire et de l’organisation des distributions 
d’été;

6° les lettres à adresser à diverses personnalités en vue d'ob
tenir leurs souscriptions»
Après un débat auquel prennent part tous les membres de

l’Assemblée, il est décidé
1° d’adresser un communiqué à la Presse en vue d'averti~ la popu
lation que les demandes de secours qui parviendront apres le 9 
Mars seront réservées jusqu'à nouvel ordre;
2° de fermer le vestiaire pendant un mois ou un mois et demt afin 
de liquider les demandes en instance et de procéder à un inven
taire puis à la préparation des distributions de vêtements d’été»

En ce qui concerne le service d’enquête à domicile, Melle
Govin souligne que la Ville a été répartie en sept secteurs attri
bués ainsi qu’il suit s

1er secteur - service de M. Claie
2 me H _ Il de Soeur Marie
3 me it _ h de M. Claie
4me H „ h de Mme Pétin
5>me ” h de Mlle Charrondière
6 me ” „ h de Mlle Dewinter
7me h _ h de M. Claie

Cette répartition va certainement amener une amélioration 
dudit service.

L’autre part, Mlle Govin estime qu’il conviendrait de lui 
remettre les enquêtes avant de les soumettre à l'examen de la 
Commission de répartition des bons d’achat» Cette façon de procé
der permettrait d’indiquer à la dite Commission les objets suscep
tibles d’être remis aux intéressés.

L’Assembléeenregistre les renseignements qui lui sont don
nés et se range à cet avis»

+ 
+ +

M» le Président soumet à 1’Assemblée deux demandes de se
cours émanant s

1° àe Mme Verback, rue_ Champollion» M. le Président reçoit 
mandat de convoquer 1 ’’intéressée ~ ’



T ,, __r,UfL J?flUeAonm Demande de chaussures
L Assemblee decide de soumettre cette demande ITT’ enquête rè
glementaire

+ ->

M. Leplat informe 1* Assemblée de l’entretien qu’il eut 
avec.M, le Lieutenant Steùr, de la Propaganda-Staffel, qui a 
exprime le^desir que la Ligue du Bien Public continue à donner, 
comme précédemment, une représentation théâtrale tous les diman- c he s •

L’Assemblée prend acte.

■ h- ->

Séance levée à II h

Le Secrétaire, 

AL PLANQUE.



la Ville de Lille se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, samedi 15 Mars, 
à dix heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au maire.

Etaient présents0« M.M. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Beiporte., receveur municipal;
Cousin, administrateur des Hospices;
Dumoulin, secrétaire administratif de la 

Bourse du Travail;
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de 

Secours aux convalescents néces
siteux des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Public ;

Mlle Govin;

excusés? M.M. Legrand, président de la Fédération 
Patronale de la 1ère Région 
Economique;

Turbelin, président de l’Association 
pour secourir les Pauvres Honteux;

Cassel,, secrétaire général de l’Office 
Départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre.

En ouvrant la séance, M. le Président donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 1er Mars, qui est adopté sans observation; 
puis il donne connaissance à 1’Assemblée de la liste des dons en ar- 
gent reçus récemment.

M. le Président donne lecture d’une correspondance de M. le Rece
veur Municipal faisant connaître que M. le Chef des Services Extérieurs 
du Trésor, au Ministère des Finances, ne voit aucun inconvénient à ce 
qu’il continue à gérer les fonds du Comité d’Entr'aide Sociale, à con
dition, toutefois, de clore le budget utilisé jusqu’à présent et de dé
crire les opérations de l’organisme susvisé dans les comptes budgétai
res de la Ville.

L’Assemblée prend acte.

x x
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* • •
M. le Président donne connaissance à 1’Assemblée d’une note 

de M. le Maire visant les mesures à prendre en vue d'élai^ir, 
dans des conditions à déterminer, le. champ des bénéficiaires de 
soupes populaires a

Après discussion, 1'Assemblée estime qu’il est préférable 
de prolonger de 15 jours les distributions dont il s’agit, en 
conservant le statu-quo, sauf à décider que les familles bénéfi
ciaires de soupes gratuites auront droit à un nombre de rations 
égal au nombre d'enfants à charge.

Sur intervention de M. le Président, M. Leplat met 1’Assemblée 
au courant des difficultés qu’il rencontre pour continuer à 
donner ses représentations théâtrales, Salle de la Société Indus
trielle .

Cette Salle vient, en effet, d’être réquisitionnée par les 
autorités allemandes.

M. le Maire est intervenu près des dites autorités et M. Leplat 
espère avoir, à nouveau, l’autorisation de se servir, tous les 
dimanches, de ce local..

L’Assemblée prend acte.

Séance levée à II heures,,

■ Le Secrétaire,

M. PLANQUE.



COMITE d’ENTR’AIDE SOCIALE DE LA VILLE DE LILLE
Messieurs les Membres du Comité actif d’Entr’aide Sociale de la 

Ville de Lille se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, samedi 29 Mars, à dix 
heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au Maire»

Etaient présentsjM.M. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Delporte, receveur municipal;
Dumoulin, secrétaire administratif de la

Bourse du Travail;
lfAbbé Lanselle, secrétaire du Comité de Se

cours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de Lille;

Replat, président de la Ligue du Bien Public; 
Casselj secrétaire Général de lfOffice dépar

temental des Mutilés et Victimes de 
la Guerre;

Melle Govin
excusés: M.M. CousinCousin, administrateur des Hospices;

Legrand, président de la Fédération patronale
de la 1ère région économique;

Turbelin, président de l’association pour se
courir les pauvres honteux.

En^ouvrant la séance, M. le Président donne lecture du procès-verbal 
de la.réunion du 15 Mars, qui est adopté sans observation, puis il donne 
connaissance à 1’Assemblée de la liste des dons en argent reçus récemment.

+
+ +

M. le Président donne connaissance des statistiques visant les dis
tributions de soupes qui se sont élevées, pendant la semaine du 15 au 23 
Mars, à 5.854 rations payantes et à 11,463 rations gratuites»

A ce propos, M. Planque lit un rapport établi par M. Lerouge en vue 
de l’extension de ces distributions, notamment aux familles qui perçoivent 
un ou plusieurs salaires,

N. le Président se charge de mettre la question au point, en compa
gnie de M. Lerouge.

O. Planque a reçu deux notes de Ms le Maire tendant à étendre le bé
néfice de la gratuité des soupes populaires aux femmes enceintes ainsi 
qu’aux mères qui allaitent leurs enfants.

P. Planque souligne que ces suggestions n’ont plus la même valeur, 
étant donné que, par un communiqué paru dans la Presse, la Préfecture a 
informé la population des mesures prises en vue d’accorder aux femmes en
ceintes et aux nourrices des rations supplémentaires.

Il ajoute que M. le Maire a d’ailleurs l’intention de prévoir, en fa
veur des intéressées, des distributions de riz, farines et bière spéciales» 

L’Assemblée prend acte.
+

+ +



Me Planque donne connaissance à l’Assemblée d’une note 
de M.le Maire au sujet de la publication clans la presse des 
listes de dons reçus par le Comité d’Entr’aide.

M.le Maire9 pour éviter les critiques, est d’avis de ne 
donner des informations qu’en ce qui concerne les sommes reçues 
en les groupant sous une rubrique, par exemple*. Médecins, 
Pharmaciens, Eilateurs, etc ...

IrAssemblée souligne que cette méthode n’empêchera pas 
la critique, étant donné que ce n’est pas tellemeht les noms qui 
chagrinent certaines personnes, mais bien l’importance des dons 
versés au Comité d’Entr’aide.

M.Planque soumettra, à nouveau, la question à M.le Maire.

a. +

M.le Président soumet à 1’Assemblée une demande de 
secours formulée par M. Wattelle, demeurant à Mons en Pévèle, 
qui a recueilli quatre neveux, orphelins, qui habitaient notre 
Ville, 35 rue Gustave Belory.

L’Assemblée décide d: accorder à M. Wattelle - pour ces 
petits lillois - un secours de 200 frs et des vêtements.

Mlle G-OVIN donne à l’Assemblée tous renseignements utiles 
quant aux achats et confections exécutés pour le compte du 
Vestiaire.

Elle souligne qu’à ce jour 3*156 demandes ont été satis
faites, c’est-à-dire que J5-780 personnes ont reçu ;des vêtements.

L’Assemblée remercie Mlle GOVIN de ces informations.

Séance levée à onze heures.-

Le Secrétaire,

M. PLANQUE.
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>*Sss%L' ■' - 1 i rMessieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aide Socïàle^'de 
la Ville de Lille se sont réunis à l’Hôtel de Ville, samedi 12 
Avril, à dix heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au 
Maire.

Etaient présents.; M.M. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Beiporte, receveur municipal;
Dumoulin, secrétaire administratif de 

la Bourse du Travail;
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de 

Secours aux convalescents né
cessiteux des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Publie;

Mlle Govin.
excusés: M.M. Cassel, secrétaire général de l’Office

départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre;

Cousin, administrateur des Hospices;
Legrand, président de la fédération 

patronale de la 1ère région 
économique ;

Turbelin, président de l’Association pour 
secourir les pauvres honteux.

En ouvrant la séance, M. le Président donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 29 Mars, qui est adopté sans observation, 
purs il donne connaissance à 1’Assemblée 1° de la liste des dons en 
argent reçus récemment 2° d’une note de M. le Maire soulignant qu’il 
serait opportun de suspendre, jusqu’à nouvel avis, la publication 
dans la presse des listes de souscriptions.

L’Assemblée prend acte.

M. le Président soumet à l’Ass emblée le barème repris ci—après 
visant les distributions de soupes populaires.



A.- SITUATION ACTUELLE

pzatuitement

aux familles secourues, 
comptant au moins 3 enfants 

(autant de soupes qu’il y a
d’enfants)

DISTRIBUTION des SOUPES

B - SITUATION ENVISAGEE

a) Femmes enceintes,, à partir du 3ème mois de la grossesse 
Mères allaitant

I) gratuitement

aux' femmes 
aux femmes 
aux femmes 

ou

enceintes, à partir de leur 3ème enfant
allaitant, à partir de leur 3ème enfant, 
enceintes ou allaitant, appartenant à des familles secourues 
assistées .

f
contre paiement de I par soupe

-P

II) contre paiement de I 50 par soupe

I) aux familles ci-dessus,, pour 
les membres de la famille, 
autres que les enfants

aux femmes enceintes ou allaitant, placées dans 
différentes de celles ci-dessus

b) Retraités

-P
contre paiement de I 50 par soupe

des situations

2)tous les secourus,. non compris' 
dans "a” ci-dessus

retraités vivant isolément
retraités mariés
retraités mariés ayant I ou 2 personnes à charge

jusqu’à f X8.000 )
I0.000f) 
I2.000f

c) Salariés
f

contre paiement de I 50 par soupe

S iA L A I R H EDO D I R

N E D P A . S S A N T PAS
I50f I70f f f f * r200 : 240 :' 290 : 350

. é n a

f *
420 :

e

céli-

eiifant

avec 
I 

enfant

avec
2 

enfants

avec :'avec 
3 : 4

enfants :enfants

avec
■ 5 
enfants

f 
500

avec
6 

enfant s

r SANS 
‘LIMIT 

de S A L
A T I 0 N 
AIRE

■ Familles comptant
7

enfants et plus

Observe -ions

Les ressources 
s’entendent sa
laires bruts,al
locations familia 
les non comprises 
Les enfants à re 
tenir sont ceux 
qui ouvrent le 
droit aux A.F 
ou à l’Assistance 
à la Famille.



L’Assemblée donne son accord.

x
X X

Me. Dumoulin^signale qu'il a remarqué que certaines familles 
donnent aine enquêteuses de faux renseignements en ce qui concerne 
les salaires qu’elles reçoivent et les allocations familiales qui 
leur sont allouées»

L’Assemblée donne mandat à M. Dumoulin de fournir les barêmes 
actuellement en vigueur dans les différentes corporations. Ces 
documents seront ensuite communiqués aux enquêteuses qui pourront, 
alors, s’y reporter pour contrôler les dires des intéressés.

x x

M. Dqmoulin fait remarquer, d’autre part, que des secours en 
nature sont parfois accordés à des familles percevant un salaire 
régulier.

Sur proposition de M. le Président qui souligne la nécessité 
d’apporter des restrictions dans l’attribution des secours, l'As
semblée décide que, désormais, aucun secours ne sera accordé aux 
familles bénéficiant d’un salaire normal ou de ressources régulières, 
sauf cas exceptionnels ? maladies, etc..

x 
x x

N. Leplat signale les difficultés qu’il rencontre pour conti
nuer les représentations théâtrales, Salle de la Société Industrielle. 
Il voudrait savoir si le Théâtre Sébastopol sera remis à sa dispo
sition, fin Mai, comme cela avait été' convenu précédemment.

La question sera posée à M. le Maire.

x x

Séance levée à onze heures.

Le Secrétaire,

M. PIANQUE-.



Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aide Sociale de 
la Ville de Lille se sont réunis à l’Hôtel de Ville, samedi 26 Avril 
à dix heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au Moire.

Etaient présents :M._ . Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie,
Cassel, secrétaire général de l’office 

départemental des ’utiles et Victimes 
de la Guerre ;

Cousin, administrateur des Hospices;
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de 

Secours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Public ;

Excusés :M.I . Delporte, receveur municipal;
Dumoulin, secrétaire administratif de la 

Bourse du Travail;
Legrand, président de la Modération patro

nale de la 1ère région économique ;
Turbelin, président de l’Association pour 

secourir les pauvres honteux.

En ouvrant la séance, H. le Président donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 12 Avril qui est adopté sans observation, 
puis il communique à 1’Assemblée la liste des dons en argent parvenus 
récemment.

L ’ As semb lé e prend acte.

x
x x

M. le Président donne communication à l’A-semblée d’une lettre 
de M. l’Abbé Dubois, curé de l’église Sto Gor '.aine, Eg c’Arre’s, oui 
â^riondc qu’une distribution de pain blanc et de viande de porc soit 
faite aux familles comprenant un enfant faisant sa 1ère communion.

L’Assemblée décide de soumettre cette requête à M. le Maire,tout 
en formulant l’avis qu’elle ne semble pas susceptible d’être prise 
en considération.

x
X X



M. Ie President signale qu’il a reçu trois notes de M. le Maire 
appelant 1’attention du Comité d’Entr’aide sur des familles malheu
reuses o

4
L’Assemblée, après examen, prend les décisions suivantes :

M. MALE ON, rue des gobieds. Etant données les habitudes d’intempéran
ce de l’intéresseil n’y a pas lieu de lui accorder un secours ex
ceptionnel.

Mme Veuve VANDAELE, 73, nue du Marché. Secours exceptionnel de 50 frs

Mme VaNDaELE, 241 rue d’Arras c/ Gisclon. Secours exceptionnel de 
50 frs o

Sur intervention de M. Planque, L’Assemblée décide que, désor
mais, les réunions du Comité d’Entr’aide auront lieu à onze heures 
au lieu de dix heures .

Séance levée à onze heures.

Le Secrétaire

M. PLANQUE.



COMITE D’ENTE’AIDE SOCIALE DE IA VILLE DE LIL

Messieurs les Membres du Comite Actif d’Entr’aia^X^g^^^wr 
la Ville de Lille se sont réunis à l’Hôtel de Ville, saW^dJMpMi> 
à onze heures, sous la présidence de M. Bertrand,. ad joint auTSaire .

Etaient présents: M.M. Bertrand, adjoint au Maire;

â'i Ultf

Planque, secrétaire général de la Mairie 
Delporte, receveur municipal
Cassel, secrétaire général de l’Office

Départemental des Mutilés et Victimes
de la Guerre;,

Cousin, administrateur des Hospices;, 
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de

Secours aux convalescents nécessiteux
des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien
Public;

Turbelin, président de l’Association pour

Mlle Govin
ecourir les pauvres honteux

Excusés: M.M. Dumoulin, secrétaire administratif de la
Bourse du Travail;

Legrand, président de la Fédération pa
tronale de la 1ère Région Economique

Ouvrant la séance,' M. le Président donne lecture du procès-ver
bal de la réunion du 26 Avril qui est adopté sens observation, puis 
il communique à 1’Assemblée la liste des dons en argent reçus récem
ment.

Il fait ensuite connaître que des invitations seront adressées 
en vue de l’inauguration des nouveaux locaux du Vestiaire Municipal, 
inauguration qui aura lieu samedi 17 Mai, à 15 heures.

x 
x x

Mlle Govin signale que de nombreuses demandes de secours, éma
nant d’habitants des dème et 6ème arrondissements, lui sont adressées 
journellement.

L’Assemblée décide de transmettre ces requêtes au Secours Na
tional et d’aviser les intéressés de cette décision.

x
x x

M. le Président donne communication d’une note de M. le Maire 
appelant l’attention du Comité d’Entr’aide sur la situation difficile 
dans laquelle se trouve Mme Deregnaucourt, 12 rue Fontenelle.



- 2 -

L’Assemblée décide de faire procéder à une enquête.

x
x x

Sur proposition de M. le Président;, l’Assemblée décide de 
visiter les nouveaux locaux du Vestiaire. En conséquence, la 
séance est levée à II heures 30.

Le Secrétaire, 

M. PLANQUE



COMITE .P' AIDE SOCIALE DE LA VILLE DE LILpP

Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aide SocMlp de la 
Ville de Lille se sons réunis à '1’Hotei de Ville 9 samedi 
onze meures, sous la présidence de M, Bertrand, adjoint au I v;S 0 US >

Etaient présents ? M»M» Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Le1porte, receveur municipal;
Cassel, secrétaire général de l’Office 
Départemental des Mutilés et Victimes .de 
la Guerre °

Dumoulin, secrétaire administratif de la
Bo ur s e du Travail;
l’Abbé Danselie, secrétaire du Comité de 
Secours aux convalescents nécessiteux des 
Hôpitaux de Lille ?
Deplat, président de la Digue du Bien Public;
Turbelin, président de l’Association pour 
secourir les pauvres honteux;

Melle Go vin o
excusés ? MeM= Cousin, administrateur des Hospices;

Legrand, président de la .’Fédération patro
nale de la 1ère région économique»

jin ouvrant la séance, M» le Président donne lecture du procès-verbal 
de la réunion du 10 Mai qui est adopté sans observation, puis il donne 
communication de la liste des dons en argent reçus récemment»

+ +
, M» le President a reçu une note de M» le Maire visant la situation 

nécessiteuse de la famille DUHIBKEUX, 5 rue d’Hondschoote»

id Assemblee décide d’allouer à cette famille un secours exceptionnel 
de ICO Frs »

_ M» le President appelle l’attention de 1?Assemblée sur une sugges
tion qui lui a ete soumise M’D’Aide par le Travail”» .



Il est en 
heureux plutôt

effet préférable de procurer du travail aux- mal 
pue ne leur accorder des secours.

Li. Delperte souligne que, 
mental de Placement procure des 
à lui.

généralement, 1 
emplois à ceux.

Office Départ 4- 
qui s’adressent

. D'autre part, Mlle Govin signale 
a placer plusieurs personnes chez des 
naiss an c e.

que, déjà, elle a réussi 
industriels de sa con-

L’Assemblée prend acte.

M. Dumoulin réitère 
formulées au sujet des r
a propos des salaires et 
demandeurs.

les observations qu'il a précédemment 
enseignements fournis aux enquêteurs 
allocations familiales perçus par les

mande^lî ZDD ?S S0Went “«acts, Aussi, de-
sociales lt SfirrlD! UCrl°n? S°ient d°nnéeS auz assistantes 
mentîtionilcï'e et Ze rXI S'ento“elrt d’une Cau
tions r ’• 1 3^c'yfent notamment au barême d'alloca-

p-io-if* ' qU± leur a ote remis par l'intermédiaire de

Une note en ce sens sera adressé® à M. Claie

Stance j_e zee a II q. 45

Le Secrétaire,

M. PLANQUE.



COMITE d’ENTR» A IDE SOC IaLE DE IA VILLE DE LIL^B ph
__ . vi\ W?/Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr »aife^ociaLep de/ 

la Ville de Lille se sont réunis à 1 »Hôtel de Ville, samedi" PéJhi’h 
à onze heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoiùt:--âtr^Éaire•

Etaient présents : M.M.Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie 
Delporte, receveur municipal;
Cassel, secrétaire général de l’Office, 
Départemental des Mutilés et Victimes 

gde la Guerre;
ousin, administrateur des Hospices;
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité 
de Secours aux convalescents néces
siteux des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la figue du Bien 
Public ;
Turbelin, président de l’Association 
pour secourir les pauvres honteux;

Mlle GOVIN.
excusés : M.Legrand,président de la fédération patronale 

de la 1ère région économique.

M.le Président, en ouvrant la séance, donne lecture du procès- 
verbal de la reunion du 24 Mai qui est adopté sans observation. Tfr 
communique ensuite a 1’Assemblee la liste des dons en argent reçus 
récemment.

M.le President donne communication d’une lettre de M.Raymond 
DUMOULIN faisant connaître qu’il se trouve dans l’obligation de 
donner sa démission de membre du Comité d’Entr»aide Sociale.

M.le Président se propose dfadressera M. Dumoulin les vifs 
remerciements du Comité pour les services qu’il a rendus à l’Oeuvre 
et las souhaits unanimes des membres de 1’Assemblée de le volr 
bientôt reprendre sa place parmi eux.

L’Assemblée donne son accord.

+
4- +

, A M.Leplat donne le résultat des 4 représentations données au 
Théâtre Sebastopol,1es 1er et 2 Juin, au profit du Comité d’Entr* 
aide Sociale,

Ces représentations ont rapporté à l’Oeuvre la somme de 
16.^00 frs 50.

L’Assemblée adresse à M.Leplat ses bien vives félicitations.

+ +
Séance levée à onze heures trente..

Le Secrétaire,
M. PLANQUE.



Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’Aide Sociale 
de la Ville de Lille se sont réunis à 1‘Hôtel de Ville, samedi 
21 Juin, à onze heures, sous la présidence de M. BERTRAND, 
adjoint au Maire.

Etaient présents : M.M. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la

Mairie ;
Beiporte, receveur municipal;
Cassel, secrétaire général de l’Office 

Départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre;

l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité 
de secours aux convalescents 
nécessiteux des Hôpitaux de 
Lille ;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Public ;

Turbelin, président de l’Association 
pour secourir les pauvres 
honteux;

Mlle GOVIN .
excusés : M.M. Cousin, administrateur des Hospices 

Legrand, président de la fédération 
patronale de la 1ère Région Economique.

M*ie Président ouvre la séance et donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du ? Juin qui est adopté sans observation.

Il communique ensuite à 1‘Assemblée la liste des dons en 
argent parvenus récemment.

4* 
+ +

M.le ^résident dome connaissance d’une lettre de Mme la 
Directrice, de 1‘Asile des Cinq Plaies qui désirerait obtenir des 
chaussures ” nationales ” pour ses pensionnaires.

M. l’Abbé Lanselle est chargé.de rendre visite à Mme la 
Directrice afin de mettre la question au point.

+ 
+ +

Séance levée à onze heures trente.
Le Secrétaire :
Mo PLaNQUE.



COMITE. d’ENTB1 AIDE SOCT/u.E de la VIELE ci

Messieurs les Membres du Comité Actif d'Entr'aide 
ville de bille se sont réunis à 1’’Hôtel de Ville, samedi 
a onze heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint

Etaient présents M.M. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Beiporte, receveur municipal;
Cassel, secrétaire général de l'Office 

Départemental des Mutilés et Victimes 
de la Guerre °.

l’Abbé Lansello, secrétaire du Comité de 
secours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Public;

Turbelin, président de l’Association pour 
secourir les pauvres honteux;

Melle Govin;

excusés ; M.M. Cousin, administrateur des Hospices;
Legrand, président de la fédération pa

tronale de la 1ère Région Economique

tf. le Président, ouvrant la séance, donne lecture du procès- 
dU 21 Juin’ <lui ad°Pté sans obseÆon, et 

le la liste des dons reçus récemment.

fait connaître que le nombre de rations de soupes distri
buées au cours de la semaine du 29 Juin au 5 Juillet * P 
payantes i 20.327; gratuites : 10,970; soit 4,471 rationss’est élevé à 

par jour
4* -f*

, Résident donne communication à l'Assemblée de plusieurs
lettres de remerciements qui lui ont été adressées. Prieurs

L’Assemblée prend acte.

M. le Président soumet plusieurs 
paru particulièrement urgentes : demandes de secours qui lui ont



fes VALDOR, 107 rue Meurein

* i Hn f?cours 200 frs lui est accordé, la question, dtfidmi .s si on 
a la Cantine scolaire sera soumise à M. le Maire*

Famille. BOONE

Un secours de 100 Frs sera alloué.

M. le Président appelle l’attention de l’Assemblée sur la si 
tuation des sinistrés.

Melle G-ovin signale à ce propos que certains d’entre eux ont 
£??? des secours de divers côtés: Vestiaire de la Oie de Fives- 

l°rs£U — travaiilent pour cette firme; Secours National; 
vestiaire Municipalo ’

L’Assemblée.décide3 pour les demandes qui lui parviendront 
désormais, de faire procéder aux enquêtes règlementaires.

+
+ +

1Æ0 le Président donne lecture d’une requête qui lui a été 
adressée par Mme HUREZ, 64 rue Drue lie. L’intéressée, qui dépend du 
6eme arrondissement;, se plaint de n’avoir rien obtenu du Vestiaire 
du Secours National, rue d’Eylau.

M. le Président souligne ques dans ces conditions, les habitants 
du 6eme arrondissement sont défavorisés par rapport à ceux des au
tres secteurs.

x i ^°yin fait remarquer qu’elle n’a enregistré que peu de
reclamations a ce sujet et que,, de toute façon, M. le Maire a estimé 
que la répartition actuelle devait être maintenue.

L’Assemblée prend acte.

Séance levée -à II h. 45.

Le Secrétaire

M. PLANQUE.



de
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OxIITZ D’ENTR’AIDE SOCIALE DE LA VILLE DE LIT.

messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’-*^
la Ville de Lille se sont réunis à l'Hôtel de ViïleMsamedi
Juillet, a onze heures, sous la présidence de II. Bertrand 

adjoint au Maire. ’

Etaient présents :M.M. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Cassel, secrétaire général de l’Office 
Départemental des Mutilés et Victimes 
de la Guerre;
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité 
de secours aux convalescents nécessi
teux des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Publi c;

Mlle Govin.

Excusés :H.II.Cousin, administrateur des Hospices;
Delporte, receveur municipal;
Legrand, président de la Fédération 
patronale de la 1ère Région Economique;

Turbelin, président de 1*Association 
pour secourir les pauvres honteux.

Président, ouvrant la séance, donne lecture du procès- 
verbal de la reunion du 12 Juillet qui est adopté sans observation

Paiuj il communique a 1* Assemblée la liste des dons parvenus 
récemment. A cette occasion, il adresse à II. Leplat les féïici^a- 
1^°?? du Comité pour l’aide précieuse que lui a apportée
la Ligue QU Bien Public en organisant dos représentations théâtra
les Gonnu un viP succès et ont amené dans la Caisse de
1 Entr aide des sommes importantes.

/J* remercie et déclare qu’il transmettra à ses colla
borateurs les felicitations qui viennent de lui être adressées.

x
x x

±e President propose à l’Assemblée de 
le Maire pour lui adresser les félicitations 
de la confirmation de son mandat -

rendre visite à M.
du Comité à l’occasion

S°n acoord- u- ie Président sollicitera une uaience de.A. le xiaire.

x
x x



i^P13 ppdsnt donne connaissance à l'Assamblée d'une 
lepre que lui a adresses M. le luire à propos de l'extension 
&SÂÂcrtées sous régide L la oonrt:^011 

tribuées par^ia v?^p^/r°?n"Ad5fencer les S0^.Pes populaires dis-

« üa äks*
ên’eSXKnrSSrî“ S1 1M OtofS

intervention de MP e Président "'T PPi 
Male Pi ire a j ‘HnPntPn Po p-.-?! ' ' .P ~ _a -t^menrion ne faire preparer des 
Cette oeuvre viendrait compenser

nque indique que
o "ratas populaires” 

disparition des soupes»La

_rz Après un débat auquel prennent 
1 A»~semolée s il est décidé que ° paru tous les membres de

avis favorable au MaintienComité d'Entr-aide émet un
en cbUPPUPpÙPPp3 163 S0U?ea familiales’ prirent 
gratuites. Pid3men>" les Deneflianes des soupes populaires

Le Comité souhaite que5de toute façon. ;
con muen j a fonctionner jusqu7 au moment ou les ”^atas” 
pourront commencer leurs distributions.

les soupes populaires
"-------- ' populaires

M. le président soumet à l’Assamblée les demandes de secours

Mme^ Berthe LAGaCHE a été b'e 
le Grand Hall de P Hotel de Vi] le 
Ouvriers.-

sée par suite d’une 
lors de la Eête des

chut e dans 
Jardins

Il mi est accorde 100 Ers

™ES£^x_Lhö_KCaumamt in 42

Il sera procédé à une enquête urgente

LAUREYS

Un secours de. 50 E„ est allouée 

SPAZQ LÏLjXe.. de .Laos „ '

Il sera remis un secours de 100 Ers,

Séance levée à 12 h„

L>_- S o g r e t a ir e . 
Mo PLANQUE ,





COLITE d’ENTR’AlDE SOCIALE DE La VILLE DE LILIE/:i

’Messieurs les membres du Comité Actif d’Entr’aide Récria le
la Ville de Lille se sont réunis à 1 "Hôtel de Ville, samedi 9 août, 
à onze heures, sous la présidence de IL Bertrand; adjoint au Haj

Etaient présents HI Bertrand; adjoint au Haire*
PI a nqu e?secrétaire gén. era. I de la Ils irl e ;
Delporte, receveur municipal;
l’Abbé Lanselle;. secrétaire âti Comité de 
secours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Public ;

Turbelin. président de 1-Association pour 
secourir les pauvres honteux;

Hile Govin;

Excusés II.A. Cousin5 administrateur des Hospices;
Legrand, président de la Fédération 

patronale de la 1ère Région économique
Cassel^ secrétaire général de l’Office 

Départemental des xlutilés et Victimes 
de la Guerreo

H. le Président, en ouvrant la séance, donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 26 Juillet; qui est adopté sans observation 
et de la liste des dons en argent parvenus récemment.

x
X X

H. le Président donne connaissance à 1’Assemblée de statisti
ques établies par Lille Govin à propos du fonctionnement du Vestiai
re de l’Eutr’aide.

Il souligne, notamment que^ pendant le mois de Juillet* il a 
été distribué 311 paires de galoches et 1163 articles vestimentai
res# D’autre part,le montant des secours en espèces s’est élevé à 
4.200 Frs.

L’Assemblée enregistre; avec satisfaction, les renseignements 
qui lui sont fournis.

x
X X

H. le Président indique qu’il a reçu deux notes de II« le lîaire. 
La première appelle l’attention du Comité d’Entr’aide sur la néces
sité d’une affiliation au Secours National qui vient d’allouer à la



V-11c une subvention de 100.000 Fm en vue d’une distribution 
s qui remplacerait colle qui,avant guerre,était 

organisée a l’occasion des Fûtes du 14 Juillet.

M. President. rappelle qu’à plusieurs reprises des décla
rations ont ete adressées à la Préfecture afin d’obtenir l’auto
risation de fonctionnement prévue par les règlements en vigueur: 
que- lui-meme s’est entretenu de la question en compagnie de Mell 
de vinter a qui il a remis une formule d’adhésion au Secours 
national; que ces démarches sont restées sans suite.

^Ptôs^observations de M.Delporte qui souligne qu’une 
p \aiê Sccours National équivaut à la disparition du 

aide Qui deviendrait alors un Comité local du 
f-aS°mblee donne mandat à M. le Président do 

revoir M.le Maire et d attirer son attention sur ce point.

+
+ +

z La deuxieme note de lï, le Tdaire a trait à la 
eventuelle des soupes populaires. suppression

Maire a eu un entretien avec les dirigeants des
Ipo ’ Cctte oeavre envisage do prendre en charge

dSS S0aPQS gratuités mais,toutefois,chez eux, 
nof ÔSt accor^ee Qu'à compter de la 6e personne au
lieu de la 4c; comme cela se pratique aux soupns populaires.

toutyLle Maire estime qu’il est indispensable 
a compter du 15 Sept ombre, les distributions de soupes 

populaires pour permettre l’organisation des Ratas à partir du 
lur Octobre.M.le Maire se propose d’ailleurs d’exposer,dans un 
communique a la Presseras motifs de cette décision.

L’Assemblée donne son accord.

M U tMï?N10Pde I>1G President,'5. Planque indique que 
nhaufAiL ®h-ntenPOn a° cmer’Çour M saison d’hiver,des 

+lrS Publics qui pourraient etre dénommés : refuges,salles
SpeLLTî’LTfri^fntZr^ U °aUg°rie fileront

L'Assemblée .prend acte.



Mi Leplat, sur demande de M. le Président, donne des in-" 
formations sur l’organisation d’un concert, le 21 Septembre^ 
au profit du Comité d’Entr’aide* Cette représentation aura 
lieu avec le concours des Sociétés Municipales : Musique, 
Chorale.

L’Assemblée enregistre ces renseignements.

Mr le Président signale qu’il a reçu une nouvelle demande 
de secours de la'part de Mme VERPOORT, 277 rue des Postes, 
qui fut blessée à 1’Hôtel de Ville, lors d’une cérémonie.

Cette personne doit entrer à nouveau à l’Hôpital; son 
fils s’en va en colonie de vacances.

L’Assemblée décide de surseoir, étant donné que l’intéres 
sée aura bien plus besoin d’un secours à sa sortie d’hôpital^

+
+ +

Séance levée à 12 heures

Le Secrétaire

M. PLAN JfB



0 OMI TE D » ENTR’ Al DE SOCIALE DJ

di^l*eô-àaMessieurs les membres du Comité Actif dfEn.tr’aide 
la Ville de Lille se sont,réunis à P Hôtel de Ville, samediPVjT Août, 
a onze heures, sous la présidence de Bertrand, adjoint au Maire,

Etaient présents s 1O1. Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie;
Delporte, receveur municipal, 
l’Abbé Lanselle? secrétaire du Comi té 

de secours aux: convalescents
• nécessiteux des Hôpitaux de 

Lille *
Cassel, secrétaire général de l’Office 

Départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre;

Leplat, président de la Ligue du Bien 
Public ;

Turbelin, président de l’Association 
pour secourir les pauvres 
honteux;

Mlle Govin;

Excusés ï M,M, Cousin, administrateur des Hospices;
Legrand« président de la Fédération 

patronale de la 1ère Légion 
Economique.

M, le Président, en ouvrant la séance, donne lecture du pro
cès-verbal de la réunion du 9 Août, qui est adopté sans observation et 
de la liste des dons en argent parvenus récemment,

x
x x

M, le Président fait un compte-rendu de l’entretien qu’il a eu 
en compagnie de M, Dereuse, Maire de Lomme, et de M, Beaurepaire Se
cretaire Général de la Mairie de cette commune, au sujet de l’affi
liation au Secours National,

Il souligne qu’il a rapporté cette conversation à Me le Maire 
qui est d’avis d’attendre, pour affilier-le Comité d’Entr’aide au 
Secours National, que des faits nouveaux se produisent,

L’Assemblée donne son accord.

x

M. le Président, après avoir donné lecture de quelques lettres 
de remerciements, signale qu’il a reçu une demande de secours de Mme 
Scrive qui doit entrer à 1’Hôpital cour y accouche7'’.
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Or, cette personne a déjà obtenu un secours d’urgence de 50frs, 
ainsi qu’une layette et autres vêtements.

M. le Président px'opose de n’accorder, désormais, de secours 
qu* après enquête. En cas d’urgence, il sera demandé un tour de 
priorité pour l’accomplissement de cette formalité.

L’Assemblée donne son accord.

Séance levée à II heures 4,5.

Le Secrétaire :

M. PUNQUpJ



COMITE d’ENTR’AIDE SOCIALE DE LA VILLE DE LIL^

Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entrraide Sociale de 
Ville de Lille se sont réunis à l’Hôtel de Ville, samedi 6 Septembre, à 
onze heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au Maire, V A?
Etaient présents:MwM. Bertrand, adjoint au Maire;

Planque, secrétaire général de la Mairie;
Dclporte, receveur municipal;
Cousin, administrateur des Hospices;
Cassel, secrétaire général de 1'* Office Départemen

tal des Mutilés et Victimes de la Guerre;
Leplat, président de la Ligue du Bien Public;
lTAbbé Lanselle, secrétaire du Comité de secours aux 

convalescents nécessiteux des Hôpitaux de 
Lille;

Turbelin, président 
les pauvres

de 1TAssociation pour secourir 
honteux;

Mlle Govin«
excusé : M. Legrand, président de 

1ère Région
la Fédération patronale de la 
Economique,

M. 'le Président, ouvrant la séance, donne lecture du procès-verbal 
de la réunion du 23 Août, qui est adopté sans observation« Puis il donne 
communication de la liste des dons en argent parvenus récemment. Il 
adresse, à cette occasion, les félicitations du Comité à M* Planque qui 
a recueilli des sommes importantes «

N. le Président donne lecture d’une correspondance de H. le Profes
seur LE FORT qui annonce une souscription en faveur du Comité d’Entr’aide®

L’assemblée prend acte.

O. le Président appelle 1’attention sur la situation créée aux mal
heureux par l’attitude du Secours National qui semble vouloir, peu à peu» 
doubler les oeuvres créées par le Comité d’Entr’aide» C’est ainsi que des 
Vestiaires ont été ouverts dans les 4è, 6è et 7è arrondissements.

Or, d’après les renseignements qui lui ont été fournis, les habitants 
de ces arrondissements qui sont dirigés vers le Secours National n’obtien
nent rien ou presque rien,
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Mlle GO"TN ajoute que le Vestiaire de la rue d'uylau sera 
fermé pendant 4 mois.

1.1.1 ’Abbé Lanselle soulignant que les pauvres feront, en 
somme, les frais du cotte situation, demande que le libre choix 
de l’oeuvre soit laissé aux intéressés, d’autant plus que le 
Comité d’Entr’aido donne, en plus dos vêtements, des secours en 
argent que n’accorde pas lu Secours National.

Mlle GO VIN soulevant lu problème des doubles emplois, 11. 
l’Abbe Lanselle émut l’avis qu’avec un fichier central biuntunu, 
Ce danger peut être facilement évité,

Ilpropose, d'autre part, du réunir lus délégués de chacun 
dus vestiaires existant à Lille un vue d’une mise au point du la 
question.

Mil., GOVIN soumet à a. lu Président une lettre que vient de 
lui adresser H. Thelliur du Poncheville, par laquelle le Secours 
National d!engage a s'occuper des^ malheureux domiciliés dans lus 
secteurs d’Entr’aido. MLlc GOVIN fera donc tenir a a. Thelliur 
du Ponchoville dus listes comportant lus noms ut adresses dus 
demandeurs susceptibles d’etre secourus par le Secours National.

Pour clore la discussion, Lü LELPORTE, qui estime préféra
ble do s’entendre avec le Secours National, demande à E.lc Prési
dent du su mettre un rapport avec lu délégué au Vestiaire du 
Cette oeuvre,

L’Assemblée Su range à eut avis*

Ivi, l'Abbé Lanselle s'étonne de ce que lu Comité d’Entr’aido 
n’ait pas été informé du la fermeture du Vestiaire.

Mlle GOVIN fait connaître qu’étant donné son état du santé, 
elle Su trouve dans l’obligation du prendra du mpos; que 
d’ailleurs un. permanence fonctionne ut que lus cas urgents re
çoivent satisfaction.

Séance levée à 12 h-anus.
Ru Secrétaire,

M, PLANQUE



COMITE D?EHTR’AIDE SOCIALE DE LA

Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aideX&^aaW"4e la 
Ville de Lille se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, SamediH--ôetôbre, à 
onze heures„ sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au Maire.

Etaient présents? M.M, Bertrand- adjoint au Maire ;
Planque, secrétaire général de la Mairie; 
Delporte, receveur municipal
Cousin, administrateur des Hospices;

Leolat

secrétaire général de l'Office 
départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre;
président de la Ligue du Bien 
Public ;

Legrand, président de la Fédération patro
nale de la 1ère Région Economique; 

l’Abbé Danselle, secrétaire du Comité de
secours aux convalescents néces
siteux des Hôpitaux de Lille

Turbelin, président de l’Association pour 
secourir les pauvres honteux.

M. le Président, ouvrant la séance; donne lecture du procès-verbal 
de la réunion du 20 Septembre, qui est adopté sans observation«.

Il donne ensuite communication de. la liste des dons en argent 
par venus r é cemment 0

x x
Mlle Govin a fait tenir à M. ‘le Président une lettre par laquelle 

elle donna sa démission de mem.bre du Comité Actif dfEntr?aide Sociale,, 
tout en continuant de diriger le Vestiaire«,

Le Comité exprime unanimement 1«s regrets que lui cause cette 
décision. ‘ .

M.o le Président donne connaissance des statistiques établies par 
Mlle Govin en ce qui concerne .le fonctionnement du Vestiaire pendant le 
mois d4Août 1941.

Il ressort de ces statistiques qu’il a été distribué au cours de 
ce mois:

437 pièces pour enfants
517 pièces pour femmes
223 pièces pour hommes

223.1 pièces aux filles fréquentant lus Camps de Vacances?
1.14p pièces aux garçons fréquentant les Camps de Vacances;

19 pièces (linge de maison)
3 »392 pièces.

. D’autre part, une somme de 6frs 40 a été répartie entre des 
familles particulièrement nécessiteuses.
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Ville de Lille 
à onze heures, 
de la Mairie.

se sont réunis à l'Hôtel de Ville, 
sous la présidence de M. Planque/

d? Entraide
s amedi1/0... Se/t< 

S ecr ét aiVeq’Qénér

Etaient presents: M.M. Planque, 'secrétaire général de lallairie 
Beiportes receveur municipal,

* Président de la Ligue du Bien Public: 
1-Abbe Lanselle, secrétaire du Comité de 

secours aux convalescents nécessi- 
 .  teux des Hôpitaux de Lille: 

lurbelin, président de 1?Association pour 
secourir les pauvres honteux;

Bertrand, adjoint au Maire;
Cousin, administrateur des Hospices;
Cassel, secrétaire général de 1»Office 

départemental des Mutilés et Victime; 
de,1a Guerre;

Legrand, président do la Fédération patronale 
,n.. „ . dô la ïèr^- Région Economique;Mlle Govm. ’

M’Bj "Président, ouvrant la séance, donne lecture des lettres d'rv 
sans! observatïonîS~VÔrbal la réuûion du 6 Septembre, qui est adopté ‘ 

nus récJS.VnSUitâ communication do la liste des dons en argent parve-

M. l’Abbé Lansclle rend comot^ d - 1 ? un-t-v tm - m-. tiLoire au sujet du fonctionnement dos VestiaireJ 1 u,te aVeC K’ 10

do régierecotf’.LuLtîoMS" conTO^r «- Thollior de Poncheville afin

L’Assemblée prend acte.

sontationfthbtrftLd0S-inf0I'ma'fcioils Quant à l'organisation des rupré- 
d'Entr'aido CleS dOnûeuS aU profit düS Prisonniers et du Comité P

L Assemblée enregistre cas renseignements.

M. Turbulin prie M. Planque de fair 
1 ami lie LELEU, rue Brasseur, sinistré. d 
dont il fait don personneHument.

parvenir, du sa part, à la 
Sangatte, la somme de Cent frares

Séance levée à II heures 45
Le Secrétaire

L. PL/JÇQUE.
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Les dépenses du Vestiaire s’élèvent. au 31 Août. à : 
1.836,041 frs.80.

L’issemblée prend acte de ces informations.

x 
x x

M. le Président donne lecture de deux rapports qui lui ont 
été adressés par M. le Maire.

Le premier concerne la répartition de la Ville en secteurs 
pour le service du Vestiaire -

Les 2e, 3e et 6e arrondissements seraient desservis par les 
soins du Secours National;

Le 4ème arrondissement serait pris en charge par le Vestiaire 
de Mme Caries;

Les 1er, 3e et 7e arrondissements resteraient au Comité 
d'-'Entr’aide Sociale,

L’Assemblée ayant donné son accord. M. le Président fait res
sortir que cette répartition va obliger le Comité d’Entr’aide 
Sociale à suspendre les secours en espèces qu’il allouait aux 
malades, aux femmes enceintes et aux femmes allocataires militaires, 
meres de trois enfants au moins.

Il,souligne la nécessité de mettre tous les secourus sur un 
pied d’égalité quel que soit l’arrondissement auquel ils appartien
nent . ■ '

L’Assemblée, après un débat auquel prennent part tous les mem
bres du Comité, regrettant qu-une telle decision vienne priver des 
familles particulièrement intéressantes d?un secours d’autant plus 
précieux qu’il est attribue d1 urgence., décide de s’y conformer tout 
en conservant la latitude de prendre des mesures exceptionnelles 
en faveur de situations spéciales,

x 
x x

-6a deuxième note de M, le Maire a trait à la constitution d’un 
Comité Local d’Assistance aux Prisonniers de Guerre.

7 membres du Comité d’Entr’aide Sociale de la Ville de Lille 
sont appelés à faire partie de cette nouvelle oeuvre.

L’Assemblée donne son accord.

x x
Séance levée à 12' heures -

Le Secrétaire?

M. PLiNQUE,



COMITE aT ENTE» AIDE SOCIALE DE LA VILLE DE LILLE

Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aide Sociale de la 
Ville de Lille se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, samedi 25 Octobre, 
à onze heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint au Maire.

Etaient présents; M.M. Bertrand, Adjoint au Maire;
Planque, Secrétaire Général de la Mairie;
Cassel, Secrétaire Général de L’Office départe*

mental des Mutilés et Victimes de la 
Guorre;

l’Abbé Lanselle, Secrétaire du Comité de Secours
aux convalescents nécessiteux des HÔpi- 
taux de Lille;

z Replat, Président de la Ligue du Bien Public;
Turbolin, Président de l’Association pour sa 

courir les pauvres honteux»

excusés : M.M. Dol^orte, Receveur Municipal;
Cousin, administrateur des Hospices;
Legrand, Président de la Fédération patronale

de la lore Région Economique»

M» le Président, ouvrant la séance, donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du II Octobre et fournit quelques explications 
quant au projet de constitution d’un Comité Local d’Assistance aux 
Prisonniers de Guerre. Après quoi, le procès-verbal est adopté.

M. Le Président communique ensuite à 1’Assemblée la liste des 
dons en argent parvenus récemment»

+ +

M. Planque remet à M. le Président un don de 50C frs que lui a 
fait tenir M. Léopold Hostor pour Ôtre réparti entre dos familles né
cessiteuses comprenant des enfants en bas âge.

M. le Président adressera ses remerciements à M. Léopold Hoetor*

+ +

M. le Président donne lecture des copies de deux lettres adressées 
par M. le Màiro à M. Thellier de Ponchoville.
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■f'P a trait aux formules employées oar le sc-rvlnn
S ’K-ïï “Ä-

servipÂo^ÂiXÎ^ÎÂ^r^
enfants ayant fréquenté le patronage, pendant la durée des’va^noes.

pondanceîfemblé° ’ unanila0ment» approuve les termes de ces cotres-

M. le Président fait connaître que M. le Maire a AtÛÂles înstitSuteu^SUîer a«f+r^S gu? lui ’ seraient sîgnZîés pC 
teux et âiSes d’i^érêt? OOBme Partloul^remfnt nécessi- 

de Mlle Yvatte ^Fnc10 },attanî1?n de l’Assamblée sur la situationde Mlle Yvette Boone, récemment licenciée des Services du Vestiaire

auz â M- Leplat toutes informations quantaux raisons qui ont motivé ce licenciement. quauv
L’Assemblée prend acte,

Seance levée a T2 heures•

Le Secrétaire, 
M. PLANQUE.



COMITE d'ENTE1 AIDE SOCIALE de la VILLE de LILLE

Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr'aide Sociale de la 
Ville de Lille se sont réunis à 1fHôtel de Ville, samedi 8 Novembre, 
à onze heures, sous la présidence de IvL Bertrand, adjoint au Jïaire«

excusés

Bertrand, adjoint au Maire;
Planque, secrétaire général de la Mairie, 
Belporte., receveur municipal, 
l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité de
Secours aux convalescents nécessiteux 
des Hôpitaux de Lille,

Leplat, président de la Ligue du Bien 
public,

Turbelin, président de l’Association pour 
secourir les pauvres honteux;

M.M. Cassel, secrétaire général de l’Office 
Départemental des Mutilés et Victimes 
de la Guerre,

Cousin, administrateur des Hospices,
Legrand, président de la fédération patro

nale de la 1ère Région Economique.

Ml- le Président, ouvrant la séance, donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 2$ Octobre qui est adopté sans observation, 
et de la liste des dons en argent parvenus récemment.

+ 
+ +

M» le Président, communique à 1’Assemblée les statistiques, four
nies ^par Mlle Govin à propos du fonctionnement du Vestiaire pendant 
la période du 1er au JI Octobre 1941=

Il ressort de ces documents que le Vestiaire a di stri bué j d an s 
le courant de ce mois :

212 articles,pour hommes
416 ” " femmes
175 ” ” fillettes
152 ” " garçonnets
105 ” ” bébés

4 " (linge de maison)
468 paires de galoches

En-outre, 2.100 Ers ont été lé^cu-tlo entre des familles plus par
ticulièrement nécessiteuses »



M. le Président signale que le Vestiaire du Comité d’Entr’ 
aide a repris en charge le 4è arrondissement, précédemment des
servi par le Vestiaire de Mme Caries.

+
+ +

N. le Président informe l’Assemblée de l’état de santé de 
Mme Jean Le Elan qui vient d’être gravement malade.

L’Assemblée adresse unanimement ses voeux de prompt rétablis 
sement à Mme Le Elan qui se dévoue sans compter à l’oeuvre du 
Vestiaire et souhaite la voir bientôt reprendre ses occupations.

+
+ +

L’Assemblée prend acte des informations complémentaires que 
lui donne M. le Président au sujet de l’ouverture, en notre Ville 
de Restaurants Populaires et de Refuges chauffés et considère que 
ces nouvelles réalisations vont êtte d’un grand secours pour la 
population laborieuse, au seuil d’un hiver qui s’annonce sous de 
tristes auspices.

+
+ +

O. Leplat, ayant appris que 1’Administration Municipale a 
l’intention de rouvrir le Théâtre Sébastopol, à compter du 13 Dé
cembre, exprime le désir d’être autorisé à quêter au cours des 
représentations qui y seront données, le produit de ces collectes 
devant aller par moitié au Comité d’Entr’aide et à l’oeuvre des 
Repas aux Blessés.

Séance levée à 12 heures.
Le Secrétaire,
Mo PLANQUE.



Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aide Socialo de 
la Ville de Lille se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, samedi 22 
Novembre, à onze heures, sous la présidence de M.Bertrand,adjoint 
au Maire.

Etaient présents : MM.Bertrend,ad joint au Maire;
Planque,secrétaire général de la Mairie;
Delporte, receveur municipal;
Cousin,administrateur des Hospices
Cassel,secrétaire général de l’Office 

Départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre;

l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité 
de Secours aux convalescents 
nécessiteus des Hôpitaux de Lille;

Leplat, président do la Liguo du Bien 
Public ;

excusés : MM. Legrand,président de 
patronale de 
Economique ;

Turbo lin ..président de 
secourir les

la Fédération 
la 1ère Région

1’Association pour 
pauvres honteux. .

En ouvrant la séance,Mo le Président donne lecture du procès- 
vorbal de la réunion du 8"Novembre et fournit quelque s^informations 
a propos de la demande formulée par M.Leplat en vue d’etre autorisé 
à quêter lors des représentations théâtrales organisées au Théâtre 
Sébastopol.

Mole Président a vu M. le Maire qui a estimé qu’il n’était 
pas possible d’accorder cette autorisation,les quêtes ne pouvant 
être effectuées que par les soins du Secours National.

M.Leplat précise que ces quêtes ne seront faites qu’au cours 
dos représentations données pendant la saison officielle ouverte 
par la Ville. Il ajoute que, jusqu’à présent, le Secours National 
no lui a pas interdit de quêter au profit du Comité d’Entr’aide
ou des Blessés.

M. le Président ayant proposé de poser à nouveau le problème 
à Mc le Maire, l’Assemblée adopte le procès verbal qui lui est 
soumis.



M. le Président communique à 1’assemblée la liste des donc 
en argent qui sont parvenus récemment et fournit des indications 
quant au fonctionnement des Restaurants Populaires pendant la se
maine ecoulée. Puis il donne lecture d’une lettre de remerciements 
que lui a adressée Mme Veuve Ledoux, rue de la Cité.

L’Assemblée prend acte de ces informations.
+ 

+ +
N. le Président soumet à l’Assemblée des enquêtes concernant 

les familles :

CROISEZ, 4 Place aux Oignons; Veuve DEBOCK, 252 rue du Fg 
d Arras; FONTAINE, 57 rue du Buisson; Vve WIART, 12 rue de Toul: 
PARDOEN, Place Sébastopol. ’

'Il propose d’allouer à chacune de ces familles, dignes d’inté
rêt a tous les points de vue, une somme de 100 frs à prendre sur le 
don de 500 frs fait par M. Léopold Host er.

O. le Président souligne qu’une somme supplémentaire de 100 
frs pourrais etre accordée à Mme PARDOEN, gravement malade.

L’Assemblée donne son accord et prie 1. le Président de faire 
connaître à M. Léopold Hoster l’utilisation du don qu’il a bien 
voulu remettre.

L’Assemblée est appelée à donner son avis sur des demandes de 
secours formulées par les familles :

P. 3 Qui, en attendant de percevoir les allocations
de chômage, se trouve sans ressources.

Un secours de 100 frs lui sera alloué;
MARGAT, rue de Conde. Cette famille a déjà reçu un secours 

en Août, ainsi que des vetements et une layette.
L’Assemblée décide de faire effectuer une enquête complémen- 

"0811* Q ©

Séance levée à 12 heures.

Le Secrétaire,
M. PLANQUE.



Messieurs les Membres du Comité Actif d’Entr’aide Sociale de 
la Ville de Lille se sont réunis à 1*Hôtel de Ville, samedi 6 
Décembre, à onze heures, sous la présidence de M. Bertrand, adjoint 
au Maire.

Etaient présents : M.M. Bertrand,.adjoint au Maire;
Planque, Secrétaire général de la Mairie;
Delporte, Receveur 'Municipal;
Cassel, Secrétaire général de L’Office 

Départemental des Mutilés et 
Victimes de la Guerre;

l’Abbé Lanselle, secrétaire du Comité 
de Secours aux convalescents 
nécessiteux des Hôpitaux de 
Lille ;

Leplat, Président de la Ligue du Bien 
Public ;

Turbelin, Président de l’Association 
pour secourir les pauvres 
honteux.

Excusés s M.M. Legrand, Président de la F'édératioÂ. 
patronale de la .1ère.! Région. 
Economique ;

Cousin, administrateur des Hospices.

En ouvrant la séance, M. le Président donne lecture du procès- 
verbal de la réunion du 22 Novembre et fournit dos informât!ors 
complémentaires au sujet de la demande formulée par la ligue du 
Bien Public en vue d’obtenir l’autorisation de quêter au cours des 
représentations organisées au Théâtre Sébastopol*

M. le Président souligne que M. le Maire a chargé M. le Secré
taire Général de la Mairie de recevoir, en ses lieu et place, la 
délégation de la Ligue du Bien Public afin’de mettre cette question 
au point.

L’Assemblée ayant pris acte* adopte le procès-verbal qui lui 
est présenté.

x
x x

M. le Président donne connaissance à 1*Assemblée de la liste 
des dons en argent reçus récemment et du relevé établi par Mlle 
Govin à propos de l’action du Vestiaire-pendant la période du 1er 
au 30 Novembre 1941.
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De cette statistique3 il ressort que le Vestiaire a distribué

693 pièces pour enfants de 2 à 15 ans;
74 ” pour bébés, plus 7 layettes;

311 ” ' ’ pour homme s ;
514 ” pour femmes;

18 (ling;e de maison)

D’autre part,. 920 francs ont été répartis en secours d’urgence 
ât attribués à des familles particulièrement intéressantes.

L’Assemblée enregistre les informations qui lui sont ainsi 
fournies.

x 
x x

M. le Président signale que la famille HARNETIAUX à qui le 
Comité d’Entr’aide avait décidé d’accorder un secours d’urgence 
a fait connaître qu’ayant obtenu un subside du Bureau de Bienfaisance 
elle ne donnait plus suite à sa demande.

.M. Delporte souligne, à ce propos, que M. WEPIERRE, Chef du ' 
Service des Secours au Bureau de Bienfaisance, a obtenu du Secours 
National un crédit de 10.00,0 francs afin de soulager les détresses 
les plus dignes d’intérêt.

L’Assemblée prend acte.

x
X X

Séance levée à. 12 heures.

Le Secrétaire,

M. PLANQUE,
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Messieurs les membres du 
la ville de mie; se sont réuni 
décembre, 3 onze heures, sous 
taire G néral de la Mairie.

*

MWLLE DE LILLE

T Entr '* * ide Sociale de 
de Tille, samedi 20 
de - î. Planque, S ocré-

Etaient présents: Planquej Secrétaire Général de la 
’a ixie

DeIgorte, Receve ur Muni ci pa 1,
Cassel, Secretaire Gr-néraï de lfOffi

ce Départemental der. .-lutliés et Vic
times de la Guerre,.

l’Abbé Lanselle, Secrétaire du Comité 
de Secours aux convalescents néces
siteux des Hôpitaux de Lille,

Leplat, Président de la Li_ue du Bien 
Public,

Turbelin, Président de 1 Itso;iation 
pour secourir les pauvres honteux.

excuses : Bertrand, adjoint au Maire,
Cousin., a dmini s t at ear d es Ho s pices, 
Legrand, Président de la fédération 

patronale de la 1ère Région Eco
nomique«

En ouvrant la séance, V., ie Président donne lecture du. procès- 
verbal de la réunion, du 6 décembre qui est adopt" sans observation, 
puis communique à 1*Assemblée la liste des dons en argent 'parvenus 
récemment•

+ +..

M. Leplat fait cOBBaî'tre qu’en raison des décisions prises 
par Lï. le Maire, 1© Lî.guw Lu Bien Publie n’organisera plus de quê
tes lors des représentations oui seront données 'au Tiilatre Sébas
topol .

L’Oeuvre fait appel aux sentiments de solidarité de ses adhé
rents afin de continuer à assurer les repas aux blessés.

L’Assemblée prend acte.

Séance levée à II teures 30„
Le Secrétaire

. planque


